Empresa: EL DEBATE

DIRECTOR

RUBEN HERNANDEZ P. ADMINISTRA DOR

J. ABELARDO BRENES F.

Aparece los Jueves y Bomingos

Número Atrasado..... TELEFONO

137

TRIBUNA ABIERTA A TODAS LAS IDEAS INDEPENDIENTE

AÑO I

CARTAGO, COSTA RICA DOMINGO 29 DE DICIEMBRE DE 1929

NUM. 77

## NOTA POLITICA DEL DIA

con quien conversamos en días pasados al margen de la política diputadil de Cartago, v con motivo de figurar en dos papeletas el nombre de su tio don Ricardo Jiménez Oreamuno, nos ha manifestado que sus frases de aquel día eran su modo de pensar liso y llano, pues no quiere que se interprete de manera distinta y mucho menos que se de pábulo a la idea de que su tio don Ricardo le enviara nuestras oficinas a decir lo que se ha publicado; desde luego complacemos a don Mario en esto y anotamos que sus frases al margen de la situación política en que se ha colocado a don Ricardo son de él sin que por ello quiera maltratar la susceptibilidad de unos y otros de los amigos del señor Lic. Jiménez. Don Mario desea que los partidarios de su tio le dejen tranquilo, atendiendo a los anhelos de él de descansar y no entrar en nuevos ajetreos politicos.

Tuvimos el placer de conversar con don Filadelfo Granados, candidato a diputado suplente por Limón y nos manifestó su deseo de que dijeramos en nuestro periódico que ni él ni don Francisco de Paula Gutiérrez Ross han autorizado la especie de que en caso de triunfo de la papeleta de ellos se dividirán las labores en el Congreso, pues en ninguna forma ellos pueden aceptar este anhelo de sus amigos, ya que significa ello un atropello al derecho sagrado de la elección popular y al nombre del Congreso. Complacemos con gusto al señor Granados y con ello dejamos aclarado el punto que tanto se ha comentado.

Cartago siguen su curso y

formó que se trataba de la

futura elección de Directiva

de la Junta de Caridad de

cerraba el plazo de inscripción

de hermanos para tomar par-

te en la elección de Directiva

y se habían formado dos par-

tidos, uno con el Dr. Jiménez

como Presidente y otro con

el Dr. Guier, es decir, patro-

cinando la reelección, dado que desde la muerte del Dr.

don Max Peralta ha sido Pre-

sidente de esta Junta el Dr.

muchos esfuerzos que se hi-

cieron por obtener la supre-

macía en la elección de enero

entrante de parte de la pape-

leta del Dr. Jiménez, siempre

se inscribieron a favor del

Dr. Guier 159 votos y 92 por

tores los antecedentes que o menos.

parte de la otra.

Guier.

Ha quedado asegurada la reelección del Dr. Guier

para Presidente de la Junta de Caridad de Cartago

En la tarde del jueves pa- originan esta situación y que

sado hubo en Cartago una fue en días pasados que diji-

inusitada actitud y de el logra- mos que se hacía una fuerte

mos cerciorarnos momentos campaña por hacer una nueva

después, cuando se nos in- elección de Directiva, pues al-

A las siete de la noche se mismo. Se aducen razones

ausente.

que se pensaba.

Supimos sin embargo el Junta de Caridad de Cartago

Bien conocen nuestros lec- la Junta ese día C 3263 más

Don Mario Jiménez Tinoco, dos los partidos se aprestan para entrar en lucha abierta y decidida por ocupar el primer puesto en la contienda.

> Siguen trabajando con empeño los amigos de don Ricardo Jiménez en la papeleta que lleva como suplente a Monseñor Volio y al Dr. don losé María Peralta. Se nos dijo en un principio que se estaban haciendo algunos arreglos para que don Ricardo solamente figurara en una papeleta, pero entendemos que a nada se llegó y se continuará por el mismo camino hasta ahora trazado, Ninguno de los grupos quiere ceder en ápice a sus deseos y desde luego don Ricardo tiene que aparecer como candidato de dos partidos.

Persona de significación en las lides políticas nos decía que la interpretación dada por el señor Presidente de la República a la ley en cuanto se refería a la elección de Car- fiebre tifoidea, uno de nuestros cretario de Salubridad. tago y a las papeletas que redactores fué al hospital Max cubren el nombre de don Ricardo Jiménez con dos suplentes distintos, le parece muy lógica.

Afirma nuestro informante que estos son dos partidos completamente distintos entre si, y que desde luego, si la tesis de don Ricardo subsiste, es muy fácil para cualquier candidato lanzarse en dos o tres papeletas distintas con suplentes distintos y desde luego su elección como propietario está asegurada.

La candidatura de don Alfredo Sasso Robles en San José para llegar a la diputación, parece tener una gran simpatia Nos informaban ayer que el señor Sasso cuenta con el apoyo decidido y Las actividades políticas de franco de todos los comerciantes de la República y tanahora con entusiasmo, pues to- to es así, que él ha recibido

gunos creen que con ello se

lograría un completo arreglo

de las condiciones del Hos-

pital y de los servicios en el

que se consideran de peso

para advertir que el Hospital

anda en malas condiciones y

del Dr. Guier al encontrarse

la elección de Directiva de la

nares algo más reñida que lo

arqueo de bolsas, pues cada

uno de los votos que han de

trece colones cada uno, con

Lo cierto del caso es que

miembros de la Cámara de nacional, el que ya debiera pues el comercio es una enque puede hacer una política muy sana en el seno de la Cámara de Diputados.

tiene popularidad; nosotros sa- candidatura a diputado. bemos de sus arrestos de

varios telegramas de Turrial- luchador y su independencia ba, Grecia, San Ramón y otros de criterio y seguramente que lugares en que le manifiestan en el alto cargo que llegue ala absoluta conformidad los ocupar pondrá además todo lo que siente como costarri-Comercio de Costa Rica de cense y lo que sabe como que sea él el representante nato hombre práctico, amígo del de los intereses del comercio trabajo y afanoso como el que más. La candidatura de tener a estas horas en cada don Alfredo Sasso es una de papeleta de los distintos lu- las que mejor tienen derecho gares, un puesto de honor, en la capital y en ella deben empeñarse todos los comertidad libre e independiente ciantes que anhelen tener un defensor leal de su causa.

En estos días vamos a publicar algunas frases de una Don Alfredo indudablemen- conversación que sostuvimos te es persona que arrastra y con el señor Sasso sobre su

### RETRETA PARA EL 1 DE ENERO

En el Parque Central de Cartago tendremos el miércoles primero de enero entrante una gran retreta de gala ejecutada por la banda de Alajuela con un selecto programa.

Recomienda la Comandancia de Plaza que los cartagineses todos asistan además, a las doce de la noche de ese día al saludo de Año Nuevo en que la banda ejecutará el Himno Nacional con objeto de que los concurrentes lo canten.

Es obra de civismo hacerlo y desde luego se espera que los estudiantes y los jóvenes todos rindan homenaje debido en esa hora a la Patria, que entra en un nuevo año de vida que debemos esperarlo mejor.

CAMPO AJENO

## Los que deben ser suplentes

de la papeleta de don Ricardo

Turrialba, 28 de Dic de 1926 Cartago

«EL DEBATE»

Leyendo «Diario de Costa Rica\* hoy digo, para unificar opinion públicada Cartago respecto elección diputados, que si se ha de insistir en don Ricardo, deben ir \_como suplentes Santos León Herrera y José María Peralta. Descartados los méritos de esos suplentes quédanos la satisfacción de su vieja y honorable amistad hacia el ex-mandatario.

Luciano Arias

## Visita que hicimos a los enfermos de tifoidea en el Hospital Max Peralta

nuestros lectores al corriente comentar. de las medidas sanitarias tomadas para contrarrestar la Peralta a entenderse personalmente con el Dr. Jorge Ortiz Martín encargado de la campaña contra aquella terrible enfermedad que ha venido azotando esta región desde hace algunos meses, habiendo recrudecido más en estos últimos

El Dr. Ortiz Martín amablemente nos enseñó los dos salones que la señorita Directora, de acuerdo con los médicos del hospital, ha destinado exclusivamente para atender a los enfermos atacados de tifoidea. Pudimos cerciorarnos de la completa asepsia y debidas atenciones con que se asiste alli a los enfermos. Mayor cuidado es imposible prodigar a un enfermo. Para dar estricta cuenta interrogamos a varios de ellos, habiéndonos manifestado que estaban satisfechos en todo sentido y que no tenían ninguna queja por falta de cuidados médicos o del hospital. Nos dijeron q' el Dr. Ortiz Martín los visita varias veces al día y que tanto la señorita Directora, como las enfermeras los asisten con esmero y cuidado. Al exponernos esto los enfermos, les dijimos que era preciso nos expresaran la absoluta verdad, pues deseamos saber lo que hubiera de cierto en algunos rumores callejeros sobre servicio médico y atención del hospital. A lo cual nos contestaron ratificando lo expuesto antes acerca de atención médica y del personal de dicho establecimiento.

## No van al Hospital por

Como los enfermos se manifestaran satisfechos del hospital y de las atenciones del Dr. Ortiz Martín, les pregun-

y algunos de Uds. rechazaban la oférta de traerlos con el fin

-Por tontera-nos dijeron. -Están contentos en el hos-

-Sí, señor-No nos falta un silencio infinito, una agita-

textua es de los enfermos, las tra alma a esas horas. Carlos

Con objeto de mantener a que nosotros no entramos a al Presidente Municipal, al Je-

La visita del señor Se-

Varias fases del Problema Sanitario,

 Qué impresiones tiene Ud. acerca de la última visita del señor Secretario de Salubridad a Cartago?

 Los cartagineses debemos estar muy agradecidos con el señor Secretario de Salubridad Pública,—quien se ha preocupado mucho por evitar el desarrollo de esta terrible enfermedad;-muy mal hacen los que afirman que ha habido descuido e indifererencia por parte de la Secretaría; -- antes al contrario la actividad desplegada por el señor Ministro, desvirtúa ese rumor. Cuando estuvo en Cartago, ese alto funcionario, convocó a une

fe de Higiene don Peregrín pasado el peligro?-Umaña y a mí, luego fué condea; ratificó mis disposiciones si no en todos los lugar la Secretaría está enviando San Blas, lo que significa un gran avance en la campaña sanitaria.

-Es verdad, que Usted localizó ya el foco de fiebre tifoidea?

-Vamos poco a poco, estimado amigo; - esto es muy difícil lograrlo;-sí es cierto que hice una investigación personal en los establecimientos de Cartago y pudo constatar que uno de ellos usaba fresas procedentes de las casas infestadas;-de ahí la proreunión al señor Gobernador, hibición total de servir fresas. -- Considera Usted que ha

-La fiebre tifoidea en estos migo a visitar todos los en- lugares donde tan poco nos fermos de los diferentes dis- preocupamos de la higiene es tritos atacados de fiebre tifoi- endémica, no solo en Cartago y se convenció de las pésimas del país;-yo le aseguro que condiciones higiénicas de a- tan expuestos están los que quellas pobres gentes. Ahora viven en San José como en Cartago.-Nosotros que teneagua potable a los vecinos de mos una situación te pográfica envidiable, una red de cloacas y muchas posibilidades de higienizar la ciudad, deberíamos preocuparnos un poco más de este serio problema que afecta la salubridad de la ciudad y sus alrededores.-

> Yo creo que es necesario cubrir el estanque del agua de la cañería; porque tal como está constituye una fuente de posibles infecciones.-En cuanto al desarrollo de la tifoidea si pienso que en se adelante

> > Pasa a la 8a. página

## Dentro de un mes tendrán cañería los vecinos de S. Blas

informa el señor Goberna- condiciones. dor que lograron localizar

de la Provincia y del In- se desea dotar de una cageniero don Luis Fournier. ñería y que es precisamen-Era objeto de esta visita te el que más ha sufrido conocer el lugar propio pa- en estos días con la peste San Blas tendrá cañería ra sacar el agua con que de la tifoidea, precisamente ha de subirse la nueva ca- por la falta absoluta del ñería del barrio citado. Nos elemento dicho en buenas

El señor Secretario de en un terreno de don Ra- Fomento ofreció que inmemón Monge C., en el ca- diatamente se daría comien-

Anteayer estuvo en visi- mino a Tierra Blanca, una zo a los trabajos de esta ta oficial por el barrio de paja de agua muy abundan- cañería y que para el caso San Blas el señor Secreta- te y muy cristalina que solamente se espera el esrio de Fomento en compa- bien puede abastecer las tudio consiguiente del Sr. ñía del señor Gobernador necesidaees del lugar que Ingeniero Municipal, el cual deberá estar listo el lunes entrante.

> Así pues, el distrito de dentro de un mes a más tardar, para lo cual se pondrán cuadrillas de peones en número regular y se acarreará el material necesario para dejar completamente terminada la obra de tanta importancia que reclama desde hace mucho tiempo el vecindario de San Blas.

## D. Carlos Salazar Gagini

dolor inmenso la noticia de caballero gentil había muerto la muerte del amigo y colega en plena juventud, en todo su don Carlos Salazar Gagini.

tarde los timbres del teléfono darnos la fatal nueva. Un rui- para los amigos. do ensordecedor, un temblor de las cosas que nos rodeaban, ción como de vencidos, no Estas fueron las palabras sabemos qué pasaba en nues-

Nos puso en el corazón un Salazar, el amigo bueno y el vigor mental, cuando era pro-Vibraron de una manera más mesa para las letras patrias y sórdida y más trágica ayer cuando era alegría en su hogar, para su esposa v sus hicuando se nos llamaba para jos, y cuando era contento

> Sea entonces la paz para sus restos ya que la muerte ha querido llevárselo y para su aflígida esposa y demás deudos nuestra sentida con-

### VIDA SOCIAL

-Pasa unos días en esta ciudad en compañía de su señora esposa y niños don Hernán Zamora Eli zondo.

-Encuentrase de paseo entre nosotros las señoritas Amparo y Lia Rodriguez B.

-Pasa una temporada en Cartago el señor Ministro de México don Antonio Mediz Bolio, a quien deseamos muy grata permanencia, Se hospeda en el Hotel Chicago.

-Ayer partieron para San José, las señoritas Virginia y Florita Cubero a pasar una corta temporada

por otro lado la Directiva actual niega todas esas aseveraciones y manifiesta que no puede dejar por un momento que se atente contra el cargo

-Entonces, por qué no haviernes en la mañana que, por ha resultado en sus prelimi- bían venido antes al hospital, El jueves hubo un regular de curarlos aquí?

emitirse valen nada menos que pital?

lo cual entraron a la caja de nada.

## Acerca de la iniciativa presentada por los limonenses para la nacionalización de las tierras y de la industria bananera

(Por FEDERICO GOLCHER)

Trabajo acogido por la JUNTA PRO-LIMON como exponente de sus aspiraciones en momento actual y que recomienda a la consideración del Gobierno

PROBACIÓN DE LAS POSIBILI-DADES EN QUE NOS FUNDA-

MOS Hemos acogido la idea de nacionalizar el negocio bananero de la nueva zona porque significa muy grandes ventajas para el país y porque nuestro criterio encuentra por todos lados, posibilidades para hacerlo, fundado en las siguientes circunstancias: 10. que el negocio es altamente productivo; 2a. que si estamos al comenzar la construcción de la vía fluvial para abrir una nueva zona productora, alejada de los ferrocarriles de la United e independiente del control de esta Compañía, estamos doblemente obligados a hacer cuánto sea necesario para asegurar esa independencia y no correr el riesgo de caer luego en poder de ella o de otra empresa similar, porque así se anularía nuestro esfuerzo o se rebajarían en mucho las ventajas que de ello esperamos; 3a. que en los mercados europeos hay demanda de esta fruta y facilmente podemos vender en ellos la cantidad, relativamente pequeña que podemos producir; 4a. que en aquellos mercados hay empresas independientes que compran los ca gamentos de fruta, para revenderla, y cuentan con todo lo necesario para la seguridad de su negocio; 5a. que es posible contratar con esos intermediarios en tal forma que, al hacer aquí el embarque de la fruta, esté su venta asegurada de antemano; 6a. que sobran empresas navieras con quienes contratar, en el momento que se quiera, el servicio de barcos bien acondicionados para el transporte de bananos; 7a. que un Sindicato de carácter nacional respaldado con la garantía del Estado, será bien aceptado para efectuar toda clase de contrataciones aunque no posea millones de dólares en reserva; 8a. que las contrataciones del Sindicato bien pueden celebrarse en tal forma que comiencen a surtir sus efectos después de un término prudencial, si se juzga necesario celebrarlas anti-

cipadamente para estímulo de

la concurrencia de cultivado-

HAGASE DE PREVIO LA COM- res; y 9a. que las responsabilidades en que pudiera incurrir el Sindicato nunca serían grandes como para ocasionar un considerable sacrificio al Estado, si éste llegara a verse en el caso de cubrirlas, porque esto no podría ocurrir sino al comenzar las actuaciones del Sindicato y si estas se iniciaran sin tropiezo, ya no habrá más riesgos que las pérdidas accidentales, inevitables en todo negocio, bien se sabe que el del banano las soporta admirablemente.

> La realidad de estas posibilidades la sabemos por la lectura de revistas comerciales e informaciones de la prensa y por el testimonio de personas dignas de crédito, viajeros y residentes en aquellos

países. No obstante, pedimos que el Gobierno proceda pre viamente a su comprobación puesto que lo puede hacer sin gasto alguno por medio de sus Cónsules y Agentes comerciales o con muy poco costo, por medio de un Agente especial a quien se encargue de una seria y minuciosa investigación en todos los lugares que pudieran ser aprovechables. Por supuesto que tal Agente no habrá que pedírselo a la United, ni escogerlo entre las personas cuyos negocios tengan nexos con los de dicha Compañía. Muy de paso se nos ha dicho que, habiendo un Sindicato bananero de carácter nacional en Costa Rica podría encontrar posibilidades de una ventajosa alianza con las

de Jamaica; esta circunstancia es tambien muy digna de ser cuidadosamente investigada.

En todo caso, si por no resultar comprobadas algunas de estas posibilidades, hubiéramos de abandonar el intento de exportar la fruta por nuestra cuenta, no todo se habria perdido y menos el honor porque la existencia del Síndicato siempre sería de gran conveniencia para la eficacia del negocio aqui, y nuestra conciencia de ciudadanos quedaría satisfecha, porque habríamos cumplido con nuestro deber.

CONTINUARA

## OBREGON & Co.

(Situada en los altos del edificio contiguo al Banco de John Keith)

Nos hacemos cargo de notificaciones en la capital y de estudios de la Tributación y del Registro, así como de compra y venta de propiedades.

Aceptamos Agencias y toda clase de comisiones

Llámenos al Teléfono 4109 Escríbanos al Apartado 528

SAN JOSE - COSTA RICA

Desde París, donde reside, la notable poetisa chilena ha escrito al editor del REPERTO-RIO AMERICANO; pidiéndole intervenga en cualquier preparativo para un homenaje a su persona, y por la franqueza con que expresa su digna manera de pensar, hemos queri-

Glen S. Rey

Avisa a su numerosa clientela que puede

surtirse de su famoso

PANREAL

en LA COPA BLANCA

Fresco todos los dias

do reproducir este párrafo tomado del último número del REPERTORIO no sin antes agradecer el envío:

UNA ACTITUD EJEMPLAR

Ahora un encargo. Me escribe Vincenzi-y yo le contesto hoy-sobre un homenaje que me haría un grupo de jóvenes de allí, tomándom como representante de la mujer de América. Ay mi amigo libreme Ud. de esas cosas! En la América se vive tributando homenajes y no se trabaja; haciendo discursos vehementes que avergüenzan a los festejados por su exceso, gastando la palabra en vanidades que a nada conducen. Yo no me siento símbolo de cosa alguna. Soy una individualista feroz y me molesta cualquier intento de honra colectiva. Reconozco la buena fe de estas cosas; agradezco bien lealmente el cariño de mis amigos, pero lo mejor que ellos pueden hacer por mí es no. dedicarme fiestas que me exceden y me confunden. Eviteme Ud. la que allí proyectan. Los vivos no servimos para símbolos. Que recuerden a Delmira, que fué tan grande; a Juana Borrero, a Sor Juana. Ellas sí son ya carne de símbolo.

GABRIELA MISTRAL

De cual homenaje habla Vincenzi? Carguemos sobre nuestros nombros los sinsabores que traerá esa política desquiciada de quienes se creen vanguardistas; cuando son meros emborronadores de de cuartillas.

Y nosotros, los que desde un punto de vista hemos visto descollarse este despamplinante ajetreo, no podemos dejar pasar desapercibido ni por un momento esa farsa y nos San José, diciembre 18 de 1929

RAF. MARTINEZ MARTINEZ unimos al editor del REPERTO-RIO para censurar la actitud de quienes de una manera socarrona tratan de escalar la cima ofreciendo homenajes en

Fábrica de Helados, barqui-

Se vende HIELO, Sirópe, y

llos, y Elaboración de GOFIO.

vasos de papel serado. 25 vs. al este del Convento

Sn. Francisco.

nombre de otros....

JUAN CACIQUE

### SEÑORA DE CAMP.

El Preparado Vegetal de la Señora de Camp, es sin duda alguna, el mejor preparado para combatir todas las enfermedades privadas de la mujer. Es un medicamento según fórmula de un prominente médico Argentino y es altamente recomendado para el tratamiento de Menstruaciones Dolorosas e irregulares, Leucorrea o Flores Blancas, inflamaciones en la Matriz etc.

Este preparado ha salvado a cientos de personas de pasar por el doloroso caso de la operación y continuos dolores y molestias que causan estas enfermedades

Probándolo se convencerán de su eficacia. **BOTICA MODERNA** A. Carboni & Co. CARTAGO

Son los polvos que usted debe usar de hoy en adelante a fin de conservar y embelleder su cutis. BESO DE NOVIA.

Significa satisfacción y economía Cuatro famosas cualidadss: pegan muy bien, delicioso perfu-

me. absolutamente inofensivos y muy baratos. © 0.50 la caja. De venta en todas las Pulperías, droguerías y tiendas.

Ensàyelos hoy mismo y compare los calidades

Tres de las casas distribuidoras al por mayor

EL MERCADITO, Sucursal de Steinvorth BOTICA NACIONAL y LA ALHAMBRA 2

### Filadelfo Granados Casasola

Procurador Judicial

Tomará a su cargo la dirección de negocios judiciales y garantiza la devolución de honorarios, si el cliente no quedare satisfecho, con la resolución de los asuntos que se le confien.

Despacha en su bufete, situado frente al costado Deste del Mercado, bajos del GRAN HOTEL. - Apartado de Correo No. 207 - Teléfono No. 63 LIMON COSTA RICA

SECCION AVICOLA

## Raza Rhode Island Red

Es la raza de creación más . rillos, orejillas rojas, cresta pemoderna norteamericana y tuvo su origen en la pantanosa comarca Rhode Island, de donde tomó el nombre. La palabra red significa rojo, nosotros les llamamos (Coloradas o carmelas) y se refiere por lo tanto, a la coloración del plumaje que es siempre

de aquel color. Atribúyese su fabricación, si asi se se puede decir, a Mr. Tripp y a Mr. Manconber de Wosport, los cuales para dar tamaño a la raza que cultivaban (probablemente la leghorn roja) la cruzaron con Cochinchina o Brahama, obteniendo un tipo de gran talla, color rojo; cuerpo voluminoso, buen muslo, espalda ancha larga y plana plumaje muy tupido, brillante, con patas y pico amaqueña y sencilla, y cola de hermosos reflejos verde metálico, corta.

Es raza muy rústica y sus polladas se crian bien y son precoces y las gallinas son excelentes ponedoras, aunque el huevo es algo pequeño y de color rojizo.

## JUSE FERMIN MEZA

Cirujano Dentista Despacha en Cartago Calle del Comercio 300 vs. al Este del Mercado Extracciones sin dolor Trabajos garantizados Precios módicos Sucursales en Turrialba y Alajuela

## SASTREIA de ERNESTO FEOLI

Serie B. Sorteo 32

José Fonseca

Favorecido No. 119

Este sorteo se verificó en la Agencia de Policia.

Se hacen vestidos a plazos

MANDADOR Con 19 años de práctica en café

y banano desea colocarse en una finca. Para informes dirigirse a las Oficinas de EL DEBATE o al Agente del mismo periódico en Turrialba

# MUEBLES DE SARCHI- ODIO Y ODIO

## Los agricultores de Cartago se quejan de la importación de maiz en momentos en q'se recogen las cosechas

Cartago, de los que siembran en cantidad maíz y papas, se va a dirigir al Sr. Presidente de la República en justa protesta por la falta de apoyo de parte del Gobierno para los que se esfuerzan en hacer producir la tierra y miran en ello el mantenimiento de un balance económico para la Nación.

mucho tiempo observa un criterio muy raro en esto de apoyar la agricultura, lo cual muchas veces se ha dicho; cansados están los que escriben en periódicos al consum.o y Revistas nacionales de manifestar que aquí no se ayuda a los agricultores en forma alguna.

sabido que ya se preparan algunos comerciantes de San José para hacer grandes pedidos de maíz al extranjero, con objeto de hacer perder a los productores del grano nacional. No se explican por qué el Gobierno sabiendo como lo sabe, q' en estos momentos la cosecha está en todo su apogeo, no expide un acuerdo para gravar fuertemente la importación, pues no hay motivo alguno para favorecer a unos cuatro comerciantes almacenistas josefinos que son los que cada año se hacen ricos con la importación de los granos que produce

Se nos informa que un en abundancia la tierra no hay razón para imporgrupo de agricultores de costarricense. El maíz nacional, que es superior en todo sentido, se va haciendo más pequeña su producción, dado que los agricultores no encuentran cuando lo cosechan, un mercado estable. El Gobierno debiera hacer que su oficina del Departamento Nacional de Agricultura controlara la el criollo. producción nacional de cada artículo, para de esta la tesis de los agricultores El Gobierno desde hace manera permitir, cuando éste le solicita, la importación de ese mismo artículo únicamente por motivos superiores, esto es, cuando la producción no alcance nes se esfuerzan por hacer

Nos dicen los agricultores cartagineses que van a pedir al señor Presidente de la República que Estos agricultores han mientras el maíz no suba de un colón el cuartillo,

tarlo, pues resulta éste un buen precio tanto para el que lo siembra como para el que lo consume. El maíz extranjero es siempre de más mala calidad y generalmente nuestro pueblo por una diferencia de diez céntimos de colón en cada cuartillo prefiere éste que

Desde luego estamos con de Cartago, pues nada puede haber más justo que lo que ellos piden y nada más inmoral que el Gobierno no procure el apoyo a quiede la tierra la fuente verdadera de la riqueza nacional, que un día tendrá que ser-la que dé lo suficiente para obtener nuestra independencia económica

## PATROCINIO VIVES CARTAGO

Gran surtido Abarrotes, Licores, especialidad en Loza y Cristalería

### JAVIER MONTOYA G.

Ferretería

Llantas "India" catres, colchones, balsa, papel para vidrios y materiales de construcción.

CARTAGO

## Roberto Rivera Martin MEDICO y CIRUJANO

De la Real Universidad de Bolonia

## HORAS DE CONSULTA

De 8.30 a 12 hs. En la Botica de Pirie

De 2 a 5 hs. En el Hospital

Servicio Nocturno, Telèfono 95

HABITACION: casa de doña Estilita Martín v. de Rivera

### D. P. MANDAS

Acaba de recibir y vende a precios bajos: "

Cemento Alsen Hierro para techos Tubos de cañeria de media pulgada y accesorios. Alambre para Cercas Alambre para Gallineros

impresos a SUS nueva Imprenta FENIX

### Juan Rafael Guzmán

Abogado y Notario

**CARTAGO** 

Todo comerciante que no hace anuncios abandona el mercado a apuellos competidores que los hacen.

## Correo de Juan Viñas

HAY QUE VER ....

Hay que ver, si señor, hay que ver cómo se vende aquí la carne hedionda que da náuseas. Hay que ver como el pueblo paciente se la come, y

....hay que ver, hay que ver, hay que ver....con que estómago se la digiere. Y todo a vista y paciencia de las autoridades que, ihay que ver! qué celosos son.

PLUS ULTRA

Sí, señor, más allá, más alla del progreso del ornato, de todo lo desconocido va nuestra muy bien integrada y progresista Municipalidad. Más allá se dijeron y....pam...un empréstito de cien mil colones para hacer la carretera Infiernillo-Juan Viñas. Fiesta a Albertazzi Avendaño y a otros diputados amigos, fiesta sí, señores y....nada más. Pero

como los señores Municipes posiblemente creen que "amores son obras y no razones buenas", pues....ahi está. No hay carretera, no hay progreso, no hay nada. Y ellos se dijeron: despues de la fiesta «que te vean mis ojos». Dorila Y...hacia el Cementerio:

Si señor, nuestro buen go y prestigioso elemento don Israel Blanco, hombre dinámico, nos ha iniciado la necesidad de hacer desde el templo hasta el Cementerio una acera para conducir los cadáveres. Y ahí estamos, con el amigo Blanco, empeñados en esa tarea a la que ayudaremos con toda nuestra alma. Y....no hay más.

No hay más por hoy que decir, pero buscaremos que haya que decir en breve.

EL CAPITAN KIT

EL DEBATE se complace en patrocinar el des o de la Revista «Cultura» de Nueva York, de dar cabida en sus prestigiosas columnas a producciones de los intelectuales de Costa

Las bases son las siguientes:

1-Un artículo sobre Finanzas Nacionales

2- « « Agricultura y Obras de Fomento en el país.

3- « Poema que cante las bellezas naturales de Costa

4- « Soneto de tema libre

5- « Cuento de motivo nacional

6- « Artículo sobre el aspecto político del país.

7- « Estudio sobre Higiene Pública.

Estos trabajos se reciben desde esta fecha en las oficinas de EL DEBATE y oportunamente se avisará quienes forman el Jurado que ha de calificar el mérito de cada uno de ellos. La única recompensa es darle valor al país y tener la oportunidad de colaborar en un Revista de tanta significación en el mundo entero.

Estos trabajos no deben constar de más de cinco cuartillas a máquina.

Si Ud. no está suscrito suscribase a la

## REVISTA "LA ESCUELA DE AGRICULTURA"

Es una publicación mensual de gran interés para el hombre amante de la tierra y el trabajo. Ella le dará ideas sobre mejoramiento de sus cultivos.-La suscripción vale solo cuatro colones por año. - Números de muestra gratis. Escriba a su Director.

LUIS CRUZ BOLAÑOS, Apartado 1287, San José.

# CONSTRUYA

o repare su casa etc., ahora que los precios de la madera están por los suelos.

Tenemos en existencia una gran cantidadde maderas seca y de calidades superiores que ofrecemos a los precios más bajos de plaza.

Tablas de todo ancho y grueso, reglas, reglones, alfajías, gigantones, cadenillos etc. etc.

TELEFONO No. 99

CARTAGO - C. R.

GOBIERNO.

COMFNTARIOS NO TENEMOS GOBIERNO?

Después de lo q' hemos escrito, lanzando inculpaciones a quienes corresponde; marcando los puntos vulnerables para solucionar el problema económico del país; comentando con equidad y entereza, como costarricenses, la honda tragedia que se avecina y que por falta de carácter y empeño de parte de quienes están obligados a salvarnos de una ruina inminente, no ha sido posible obtener un intento siquiera para contenerla, podemos decir, con toda la fuerza de nuestros pulmones: NO TENEMOS

Qué derecho tienen los señores diputados para tomar vacaciones si no han trabajado, cuando el país más lo necesita, en la promulgación de leyes que solucionen en una gran parte la desesperante situación que agobia a la república. Y por qué esa indiferencia del Ejecutivo ante el mal que nos aflige? Es acaso que para el señor Presidente de la República vale poco la angustia y la desolación que aprisiona a una provincia como la de Cartagó y a todos los pueblos que están

en la región atlántica?

En estos momentos en que se encuentran paralizadas muchas actividades por la falta del medio circulante, en el ánimo de todo costarricense hay tan solo una un interrogante; ¿SERÁ POSIBLE LA RUINA SI NO EXISTEN MOTIVOS PARA ELLO? Costa Rica no es únicamente la capital y si las cosas deben comprenderse por lo que sólo entra por los ojos, el gobierno verá en San José el derroche del dinero en los teatros, cantinas y hasta por las calles mismas, pero esa impresión no debe en forma alguna servirle para imaginarse que el país entero está en las mismas condiciones; la prostitución jamás se encuentra carente de moneda para ultimarse; el vicio no fenece por falta de trabajo para sostenerlo; el lujo encuentra la otra prostitución, la del capital, cuyo rédito está a un tipo prohibitivo, que lo sostiene; y la casa de empeño siempre recibe una prenda a cambio de una piltrafa, para renovar un placer y muy pocas veces para calmar un dolor. Los altos empleados del Gobierno el momento del paro de operaciones por parte de éste para el pago de sus sueldos: no serán estos señores quienes puedan saber de las grandes dificultades del comercio, de la agricultura y de las industrias; no serán estos señores los que creen en la crisis y por consiguiente no están obligados a intentar su exterminio. Con una circulación de 15 millones, sin una institución que haga las facilidades necesarias para salir avante a todos aquellos que trabajan al crédito; con un Congreso que no debiera existir, para felicidad de la república; con un Presidente todo bondad y mansedumbre, de cuyas dos facultades se sirven muchos para vivir de ellas; con una constelación en Hacienda, no podemos menos que bajar la cabeza para contemplar el polvo del camino, en el que hemos de revolcarnos para purgar una imprevisión. Nunca, en la historia de este pueblo noble y generoso, se ha presentado un caso

igual. Jamás ha tenido una provincia tan rica como

desierto quedará escrita la maldición y la protesta contra los que solo piensan en si mismos y no en la patria.

En estos momentos, antes que la política para llevar nuevos hombres que constituyen una renta más, debe pensarse en el saneamiento económico de la república, en la salvación de muchos comerciantes y agricultores que son los que dan vida y riqueza y no representan una vergüenza para el pais. Nada hacemos con frases de aliento; nada hacemos con reportajes sobre carreteras; nada hacemos con esperanzas de millones que han de llegar...; el momento es de acción y no de sofismas; el momento es de prueba para la república y con el esfuerzo y la dignidad de sus hijos debe salirse adelante y no con el oro del extraño.

• El momento es definitivo para todos, más, si existe alguien que se sienta incapaz para proceder porque tenga nexos y compromisos, que se aparte del camino.

Desorganizados como estamos, necesitamos un hombre que nos oriente y que no empalidezca ante el explotador, el vagabundo o el vividor de oficio; un hombre que aplique al capital el impuesto que debe tributar; tenemos tierra para trabajar, solo falta, a unos, no saben de mala situación, porque aún no ha llegado deseo para llegar hacia ella y a los que sobre ella viven, regándola con el sudor de su frente, protección como premio a sus esfuerzos enaltecedores. Dejemos de pedir prestado para poder solucionar nuestra situación y organicemos una cruzada regeneradora que venga a poner fin a este caos en que nos hundimos. Caiga el peso de la ley sobre quien es acreedor a ella; quitemos rifles, espadas y galones innecesarios; trabajemos con honradez; pensemos en la patria.

Tierra generosa que produces cuánto tus hijos necesitan, haz el milagro para que de vuestras entrañas brote rubor y entereza y ver si así, en presencia de esas espigas milagrosas, el pueblo trabaja y ei gobernante despierta de su peligroso indiferentismo.

Cartago un estremecimiento de miseria como el actual. Culpa no es de ella misma, sino de quien está obligado a impulsar su desarrollo; culpa es de quien no entiende los problemas económicos o no tiene valor suficiente para solucionarlos. El país entero tiembla sobre la base falsa en que está colocado; el Estado, UNICO EMISOR POR MEDIO DE SU BANCO; con todas las faci-

lidades que tiene en sus manos para combatir al capital especulador; con el respaldo del pueblo trabajador, tiembla también, con nerviosidad de niño, en lugar de presentar arrestos de hombre para conjurar el peligro. Descenderá mucho más la circulación, pero el gobernante jamás descenderá de su trono de indiferentismo para salvar al que lucha, enalteciéndose y enalteciendo. Y la ruina sobrevendrá y sobre el campo

CAMPO AJENO Junta de Cañeria de Guadalupe

Misa de Novenario por el Alma de

RICARDO SOLARI

Sus afligidos padres suplican a sus amistades asistir

a una misa en sufragio del alma de su querido hijo,

a las 6.30 hs. del jueves 2 de Enero de 1930 en la

Por lo que quedaremos eternamente agradecidos.

Modesto Solari y Digna C. de Solari

Cartago, 26 de Dic. de 1929 Señor don Arturo Volio J. Secretario de Estado en el Despacho de Fomento.

Iglesia de San Francisco.

San José

Muy señor nuestro:

Por este medio elevamos a Ud. la renuncia del cargo de miembros de la Junta de Cañería del barrio de Guadalupe de Cartago,-con el carácter de irrevocable-.

Fundamos nuestra renuncia en el siguiente motivo:

El señor Presidente de la Junta, don Juan Leonor Trejos, ha dispuesto conceder a la cañería del barrio de Concepción un ramal de agua de la de Guadalupe, sin que la Junta haya tomado ninguna resolución al respecto. Como esta medida, a nuestro juicio, viene a perjudicar no solo al vecindario de Guadalupe, a quien se le merma el caudal de agua que necesita para su consumo,

sino a la misma ciudad de Cartago, porque necesariamente tiene que tomarse una mayor cantidad de agua de los tanques de la ciudad, nos vimos precisados a hacérselo presente así al señor Presidente de la Junta, pero éste, creyendo de seguro, que tiene poderes omnímodos para disponer lo que se le antoje, no se ha dignado atender nuestras oh-· servaciones.

No podemos de ningún modo hacernos solidarios de los procederes del señor Presidente, que se arroga así de todas las atribuciones de la Junta, y por eso nos vemos obligados a separarnos de nuestros cargos que con toda voluntad habríamos querido desempeñar en beneficio de nuestro pueblo.

Rogamos, pues, a Ud. aceptar la renuncia que presentamos y tenernos como siempre de Ud. obsecuentes servidores,

Daniel Cerdas G. Juan Navarro Hidalgo

## Nuevo abogado

En la noche del viernes 27 de los corrientes, presentó su tesis ante el Tribunal de la Facultad de Derecho, para obtener el título de Abogado, don Gonzalo Ortiz Martín, de 21 años de edad, oriundo de Cartago, hijo de don Jorge Ortiz Escalante y doña Angela Martín Mora.

integrado por los señores Licenciados don Luis Meza, quien nuestro país con la próxima presidió, don Roberto Loría, apertura del canal de Nicaraque actuó como Secretario, don Rafael Herrera, don José Joaquín Quirós, don José Alber- y a su distinguida familia nues-

La tesis versó sobre la situación jurídica de Costa Rica entre dos canales. Contestó a los interrogatorios con lucidez y acierto, quedando aprobado

· por unamidad su título como abogado.

Si deducimos del brillante examen presentado los futuros éxitos del nuevo Licenciado, habremos de augurarle muchos pues demostró perfectamente su clara visión en la delicada materia de su tesis, tan oportunamente escogida, por tratar-El Tribunal calificador fué se de la nueva fase jurídica en que habrá de encontrarse

Expresamos a don Gonzalo to Castro y don Octavio Moya. tras cordiales y calurosas felicitaciones.

## Zapatería de Luciano Arias TURRIALBA

Surtido de toda clase de calzado PRECIOS ECNOMICOS Fortaleza y elegancia en el trabajo

LOCAL, Casa de Royo

Orquesta ROJAS

LA PREFERIDA POR SU REPERTORIO SIEMPRE NUEVO

Llame al teléfono No. 137



sus tarjetas de

ANONUEVO

EN LA

IMPRENTA FENIX

## · Información de Turrialba

Con el señor Administrador de Correos.

Haciéndonos eco de una muy justa queja del público respecto al prematuro cierre de la correspondencia para San José, publicamos una nota en EL DEBATE y al intentar su defensa el señor Amador nos hace saber que le da curso a la correspondencia hasta donde el tienpo se lo permite. Muy bien para que así fuera, pero esto está en contradicción con la disposición antojadiza de dicho senor al notificar personalmente al público que las cartas que se depositen después de las doce se dejan para el correo del día siguiente.

Muy cierto es que a nosotros se nos recibió un día una correspondencia pasadas las doce y como FAVOR ESPE-CIAL, YA QUE NO COMO OBLIGACION DE SERVIR AL PUBLICO QUE PAGA SUS SERVICIOS, se nos hizo la MERCED de despacharla el mismo día con una hora de tiempo, advirtiéndosenos lo anteriormente anotado.

En honor a la verdad recordamos que cuando nos acercamos al correo a suplicar. ESTE FAVOR no pudimos convencernos de la congestión de trabajo en esos momentos, toda vez que el señor administrador con suma calma anotó la correspondencia y la englobó y luego un rato más de pausa mientras llegaba el correo de San José.

A este respecto recordamos que cuando fué administrador don Jaime Marín, este señor llevaba con la misma minuciosidad y orden su despacho y hasta a las doce y cincuenta cerraba las valijas para San José, como una consideración al comercio que siempre anda atrasado en este aspecto de negocios. Lo que sucede es que no todos tienen las mismas capacidades para distribuir su labor.

Acerca de los vueltos no puede ser más inconsecuente la respuesta del señor administrador. Dice que él advierte al público la dificultad de vuelto cuando ha carecido de estampillas de dos cêntimos y que lo mejor sería para que no le quiten su precioso tiempo que quizá necesita para otros menesteres, que llevasen las cartas ya franqueadas, listas para anotar, a lo que a-

CARTAGO.

gregamos nosotros sino le de espíritu cívico en los mosado le hiciera la mónina y de ajuste le llevara la valija a la estación.

Estas razones son buenas cuando se trata de un negocio propio, pero no así cuando se refieren a empleados de oficinas publicas que están en la obligación de servir de la mejor manera al público que paga sus servicios.

Si es molesto y no de obligación la venta de estampillas en las oficinas de correos, en buena hora que se supriman y se avise al público, pero de tenerse, que se sepa atender al cliente.

#### El Puente "La Alegría"

En días pasados informamos que en febrero se daba principio a la armadura de este importante puente, pero mejor informados podemos dar la grata noticia que ya el Ministro de Fomento ha ordenado se de principio a estos trabajos, los que por momento están al cuidado de don Víctor Rodríguez.

Esta es una de las obras de Fomento de mayor importancia que se ha llevado a cabo por el actual gobierne en esta localidad.

#### Noche Buena

Con su natural cortejo de cuadros desagradables, de los que una torpe locura alcóholica celebran esta memorable fiesta como también el desfile ordenado de los fieles que a media noche se acercaban a la iglesia, llenos sus corazones de fe, a crar por el feliz arrivo del salvador del mundo, pasó la Noche Buena. Nada extraordinario, los mismos cuadros y a los mismas cosas, solo si nos felicitamos que aun cuando hubo bastantes ebrios todo estuvo en orden y no abundaron los menores de edad en estado alcóholico como en otras épocas. Esto es ya bastante conseguir.

### Política

GRAN SURTIDO

Juguetes de toda clase y de todo precio. Lo más barato

posible; esde CC.10 (diez centavos) en adelante

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Pase a consultarlos y se convencerá

En la Tienda de NOVEDADES de

SOTIRIOS E. ROUNDA

Se acerca la fecha de las elecciones para diputados y mientras otros pueblos del pais se debaten en estériles luchas personalistas, en esta población ni siquiera suenan los candidatos en disputa. Se diría por los políticos de oficio que esto acusa falta

gustaría que el cliente intere- radores de esta región, pero este temerario concepto queda por completo desvanecido al contemplar el progreso que en los ültimos años ha logrado esta próspera región. Lo que sucede es que en este pueblo por dicha, no hay todavía criadero de políticos, y el ambiente que se respira es solo el trabajo.

#### Enferma

Doña María Ulloa ha continuado muy delicada de salud: El día de la Pascua fué confortada con el Sto. Sacramento de la Comunión. Sentimos su dolencia y nacemos votos sinceros por su completo restablecimiento.

#### Dos familias que se van

Después de varios meses de permanencia en esta ciudad trasladó definitivamente su residencia a Juan Viñas nuestro amigo don Victor Luis Meza, quien ha instalado allá una Oficina Dental.

El viernes salieron para la ciudad de Cartago, donde van a radicarse, nuestro amigo el Dr. don Arturo Portocarrero, su apreciable señora doña Soledad Arguello de Portocarrero

y sus niños. Mucho sentimos nos deje tan estimable familia y les deseamos ventura en su nueva residencia.

#### Hora de cierre del Correo

Nótase cierto malestar entre los trabajadores de las fincas vecinas con respecto al cierre de la Oficina de Correos, que se viene haciendo a las siete de la noche. Algunos dicen que cartas de precisa q' quieren franquear y poner al buzón para que se vayan al día siguiente tienen que llevárselas otra vez a su casa pues no pueden venir más temprano y les agradaría mucho si el señor Administrador fijara para las ocho de la noche la hora de cierre. Desgraciadamente las casas comerciales que venden Especies Fiscales y por ende estampillas cierran más temprano que la oficina de correos y los trabajadores a que nos referimos no es posible que en el día vengan a Turrialba ni acostumbran tener estampillas "para el gasto", además de que no solo a poner una carta se acostumbra ir al correo.

Agradeceríamos al señor Administrador de Correos nos atendiera esta súplica o diera su opinión al respecto.

CRONISTA A

## GABINETE ELECTRICO DENTAL X

GUILLERMO YGLESIAS FLORES

DENTISTA debidamente autorizado para ejercer la CIRUJIA DENTAL. Trabajo garantizado. Facilidades de pago-Oficina: Frente a la nueva Estación de Camiones Calle del Comercio, Cartago

### 

## La memoria de Fomento

correo la "Memoria de Focretario del ramo don Enrique Fonseca Zúñiga y correspondiente al año de en debida forma. Someto

encontramos una frase del señor Secretario que mucha deja en qué pensar y que dice así:

se podía disponer apenas alcanzaba, para el resto del año, a la suma de.....

@ 350,099.00 en la cual viene incluída uno diferencia de C 43,635.68, que corresponde, no lo dudo, a partidas del año anterior o saldos de leyes especiales abonados por el control al Presupuesto General de la Cartera, y que no me fué

Nos llega por el último dable localizar por no haber encontrado en la Secremento", suscrita por el Se- taría de Fomento en aquella fecha ni siquiera el rastro de una contabilidad llevada pues al imparcial criterio En la parte expositiva de vosotros el estado obtenido en la oficina de control a que me he referido".

Agradecemos el envío de tan importante libro que mes de todas las dependencias del ramo de fomento y agricultura.

FLY-1UX Mata las Pulgas nofensivo para el Hombre y los Animales

FRAGANTE (Rótulo Azul)

## Nueva Revista

Hemos tenido el gusto letras, a quienes felicitamos editada en San José por entusiastas paladines de las

"El saldo que en rigor además contiene los infor- de recibir en nuestra redac- y deseamos muchos éxitos ción la Revista "NEMESIS", en sus labores, aconsejándoles no desmayar en esta empresa que, si no reporta ventajas materiales, es un gran medio de propagar la cultura y las letras de nuestro país y de despertar los idèales dormidos en muchos de los nuestros. Esto es, pues, hacer obra patriótica.

PARA UNA FOTOGRAFIA **ELEGANTE** 

Pacheco Hnos.

Frente al Sagrario

La que prefieren los cartagineses en SAN JOSE

Anunciar es vender

SASTRERIA "LA MODA" ALFREDO GUZMAN E HIJOS Serie C. Sorteo Ho. 47 Favorecido el No. 5 que pertenece a Maduel Bonill Serie CARTAGO-Sorteo No. 2s Favorecido el No. 87 que pertenece a Guillermo Yglesias F.

VAGLIO & Cia

Gran rebaja de precios en el aserradero y depósito de maderas

Interesa a los constructores consultar nuestros precios por ser los más bajos de la plaza

Maderas de primera clase machimbradas, cepilladas y gran surtido permanente de

materiales de construcción en general.

En tiempos malos aproveche las buenas oportunidades.

ERNESTO KEITHS le hace vestidos en abonos semanales - Gran surtido de casimires - Driles y corbatas finas

Al lado del PARQUE JIMENEZ

## Don Isaías Rivera Guzmán

Rivera ha muerto. El 22 de diciembre de 1929, ha la resignación. de marcar una era de dolor che falleció uno de nues- se a las nuestras. tros mejores amigos, un

arrebató la vida del amigo.

Nuestra pluma no puede trazar otras líneas que no sean las del dolor sincero y bien sentido. Elevar a Dios nuestra plegaria, só-

Fué en hora de luto y lo deseamos que el Todo de pesar que el aviso te- bondad y todo misericorrrible se nos dió. Don Isaías dia, derrame sobre sus huérfanos hijos el bálsamo de

Su dolor es el nuestro, intenso porque en esa no- sus lágrimas han de unir-

Y, ante la tumba del amicorazón generoso, un hom- go, solo decimos: corazón. bre consagrado al bien. grande alma magnánima y Y llegó la muerte, páli- generosa; procuraremos seda, terrible inflexible, y guir tu ejemplo para ser buenos, para ser dignos.

> J. Julián Redondo R. Oreamuno, diciembre 23 de 1929

PARA SERVICIO DE AUTOMOVIL seguro y rápido, cargo de baterías o arreglo de llantas llame al

Telèfono 94 de **IGNACIO ARIAS** 

## Confidencias y frivolidades femeninas

Campo de Cupido, Dic. 20 de 1929. Señora Encargada de las Frivolidades:

Qué debo hacer con un amor q' comenzó hace días con todos los encantos del misterio, con declaración sin palabras, pero muy intenso, sobre todo, silencioso, atormentador y lleno de intimas inquietudes? Este amor es de aquellos en que al principio no se puede hablar, por sentir....Lo único que pude decir una noche ante las atenciones de mi admirador fué muchisimas gracias» y sé que con sólo esto, él fué inmensamente feliz.

Yo desearia avanzar un poco más en ese camino de mi dícha, ya que estoy tan cerca del gran palacio de S. M. el Amor, con el corazón palpitante, llena de emociones. ¿Será conveniente avanzar?

VIOLETA

Encantadora lectora:

Ud. es la misma que me escribió en días pasados. La conozco por su elegante letra y por la belleza de las emociones que esa caligrafia significa. Es decir, que el Niño Dios le trajo para navidad un amor? ¡Qué feliz! Ojalá que ese sentimien-to sea verdad. Si así lo es, usted será dichosa, por lo menos mientras goce de esas tan dulces ilusiones de un amor, hoy tan escaso...

Cómo me agrada que ese amor hava comenzado silencioso y atormentador! Créame que siempre ha sido mejor la voz del silencio en

las grandes borrascas de la vida. de hacer cortas excursiones por Y, el amor, cuando es grande, es lo más borrascoso que existe.

La muda adoración de las almas que ya saben por una secreta intuición que se aman, es la fase más bella del ensueño. Venturosos los séres que no son impacientes y pueden esperar, gozando, por lo tanto, de esa divina inquietud, del ansia suprema, indescriptible, antes de entrar en el éxtasis del anhelado beso! El estado de espíritu que Ud. me describe es ciertamente envidiable, procure conservarlo el mayor tiempo posible, pero no olvide que todo fuego necesita combustible para que no se extinga: debe usted animarlo de vez en cuando con una brizna de cariño, con el aroma sutil de una graciosa demos-

Rincón Imposible, Dic. 22 de 1929. Señora Éncargada de las Frivolidades Femeninas:

Leyendo los consejos dados por usted a varias de mis amigas, he tenido la idea de escribirle para comunicarle un malestar muy raro que estoy sintiendo en el corozón, una inquietud vaga, un no se qué....

Annque estoy casada hace más de seis años y gozamos, mi marido y yo, del regular amor de que disfrutan casi todos los matrimonios, yo desearía un amor extra, pero muy espiritual, como esos que describe usted en sus famosas cartas, siempre que éste no sea pecado, naturalmente....

Usted sabe que el corazón gusta

prados ajenos que pueden llegar a ser propios.

CLARA

Inquieta lectora:

Qué chirriada y qué enigmática es usted, y luego, con sobra de ironia, se firma Clara, cuando su consulta es más que espesa:!

Dice el gran Oscar Wilde «las solteras piensan en el matrimonio y las casadas en el amor». Pero usted no debe regir su vida práctica por los consejos que le den los literatos, porque estos no vana pagar por usted lo caro que le saldría este amor extra.

No obstante que dicen que el amor prohibido es de grandes emociones, también es cierto que en esta picara vida, por cada alegria nos llega un dolor; y mientras más grande sea el placer, mayor es la pena. Luego, es mejor perdonarlas perlas por no ensartarlas.

Para disipar esa inquietud vaga que la atormenta, puede poner amores con Neptuno, Cirio, o cualquiera otro de los remotisimos planetas, aunque esto también es pecado, pues al marido no se le pue-

de ser infiel ni en pensamienro. Son muy pocas las cosas que se pueden hacer sin pecar.

Las excursiones por prados ajenos tampoco le convienen: las ramas están llenas de garrapatas, coloradillas,.... que le producirán mayor malestar que el que usted siente en el corazón.

Sería justo y conveniente que el Subteniente Rojas dé informes y explicaciones que justifiquen la detención ordenada por él en perjuicio del Sr. Ramón Arce, quien fué conducido a la cárcel de esta ciudad el día 2 de noviembre del corriente año sin motivo para ello, pues no hubo más que una insignificante discusión particular, la que no era motivo para tan arbitrario proceder.

Hay buenos testigos presenciales de la injusticia de la Policía, y por lo tanto sentamos esta protesta, a la vez que aprovechamos esta oportunidad para llamarle la atención al Sr. Comandante de Plaza con el fin de que en lo sucesivo no se repitan esta clase de abusos.

CORRESPONSAL

Suscribase a EL DEBATE

## Piense en el futuro de su familia! DIEZ CENTIMOSAL DIA

producirán MIL COLONES para su familia a la hora en que ocurra la muerte de Ud.

¿Cuántos dieces botamos diariamente, sin utilidad ni objeto alguno? Pues bien, uno sólo de esos dieces invertidos en una Póliza de Seguro de Vida pondrá a la familia a cubierto de la angustia que trae la falta de dinero inmediato para subvenir a los gastos ocasionados por la muerte del Jefe de la familia.

Pólizas de vida sin examen médico de mil a dos mil colones.

Llene el cupón adjunto, envíenoslo, y sin compromiso alguno de su parte le mandaremos una fórmula de solicitud para una póliza de seguro sin examen médico.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS, DEPARTAMENTO DE VIDA Garantía y responsabilidad plena del Estado

## (Recorte este cupón)

Banco Nacional de Seguros Departamento de vida, San José de Costa Rica.

Desearía un seguro por C

Mi nombre completo es		
Mi dirección es		
Mi ocupación es		
Sexo		
Nací en	.el díade	de
(Si no recuerda la fecha de su	nacimiento diga qué edad	l tiene)

(Este Cupón lo he recortado de EL DEBATE)

## EL CABALLERO ELEGANTE

en ninguna sastrería podrá encontrar:

## VIL COLORES

la cual ha traido expresamente un MAESTRO CORTADOR INGLES para satisfacer su selecta y numerosa clientela

Gran surtido de ropa hecha para caballeros y para niños

ENRIQUE YANKELEWITZ

SAN JOSE

Frente a LA ALHAMBRA

### Hogar de duelo Recese de la companya de duelo Recese de la companya del companya de la companya de la companya del companya de la companya del companya de la companya de la companya de la companya de la companya del companya de la companya del companya de la companya del companya de la companya de la companya de la comp

El hogar de nuestro amigo don Salvador Fedullo y señora se encuentra de duelo con la muerte de un niñito, a quien se le practicaba una operación en el Hospital Max Peral

El tierno niño que solo sabía alegrar a sus padres y sus hermanitos, deja hoy en hondo duelo a todos ellos, que lo lloran inconsolablemente y para quienes van nuestras frases de sentida condolencia.

ESTABLECIMIENTO BARCENAS

Especialidad en Tabaco Intepeque Vinos superiores españoles Harina y Café Molido El que dá mejores precios

## LADRILLO BARATO

La Fábrica de LADRILLO de José Ana Coto en San Francisco de Aguacaliente avisa a su clientela que ha rebajado lo precios de sus productos en la siguiente forma

LADRILLO DE CONSTRUCCIÓN..... \$ 8.00 c/ 1.00

LADRILLO CUADRADO SUPERIOR.... 5.00 c/ 1.00

### C. ML. FERNANDEZ

DENTISTA

LIMON C. R. Apartado 244 - Teléfono 14

Puentes removibles por el sistema "O Kers"

Puentes Fijos. Dentaduras de Oro.

Puentes fijos - Casos por el sistema YNLAY Aluminio y Caucho. — Trabajos en Porce, ana

DESPACHA: DE 8 A 11 A. M.; Y DE 2 A 5 P. M.

Lea siempre

"WICO" Y "AGUILA" - Andrés Brenes & Co.

N

m

D

S

0

## NOTAS DE LIMON

CON PESAR

Hace días esperamos con la paciencia del Santo Job; la cancelación de algunas cuentas pendientes con la empresa de «EL DEBATE» y no obstante las repetidas súplicas y muchos viajes, algunos desconsiderados aún no las han pagado, pero esperamos que al fin nos habrán de atender si tienen gusto de continuar como suscritores.

Bien les consta que les hemos servido con muy buena voluntad y activamos sus órdenes, por lo que pedimos más consecueucia.

#### ESPERANZA.

A muchas personas de significación, oímos hablar de una nueva perspectiva para esta provincia si es que en verdad se llega á un buen entendimiento con la Compañía, al estar recien llegado de Boston el apreciable caballero Mr. M. M. Marsh, y hay optimismo por conseguirlo, sin menoscabo del honor nacional y menos comprometiendo intereses de la Patria.

Cuando circuló la buena nueva, que el honorable caballero don Manuel Montejo había sido nombrado Sub-administrador de la

Exámenes científicos de la vista

SAN JOSE....COSTA RICA

CHISTE SOCADO

¿En qué se parecen los bomberos volun-

En que también se llaman durmientes.

Waldemar Walmar a Goyito Carranza V.

Como lo dije en grandes cartelones,

(Memorias del último incendio)

en el local del Banco de Rivera.

Lo digo sin orgullo ni quimera:

por tener existencia de primera,

nuestro dinamismo sanitario

a todas horas lava y desinfecta,

pues en esto tenemos clara idea.

Queriendo gozar de inmunidad,

que podemos decir sin vanidad,

que somos lo mejor de la ciudad.

Vino español y galo, burbuja que se sube a la cabeza

y en materia de vinos casquivano, me dijo: «mejor es no probarlo»

Por eso Ex uperancio que es muy sabio

y persigue con arco sagitario

el moscardón que inyecta

Qué vinos y qué tragos los del Salón París!

Vino añejo de años del que bebió San Luis!

con álgida presteza!

la negra tifoidea,

visitenos y vea

y ser el rey de todos los salones

vendo comida y cenas a montones.

Para ofrecer asepsia bien completa,

aunque escasos están ya los colones,

ya estoy aqui, señores,

tarios de Cartago a las traviesas de la vía

férrea?

Frente al Hotel Francés

United Fruit Co. hubo, y hay razón para creer que pronto cambie la situación de esta provincia que cada día es peor, y no dudamos de las buenas intenciones y actividades dsl señor Montejo porque muchas pruebas ha dado, de lo que quiere a Costa Rica.

El hace años vive en San José y es casado con una dama distinguida, por lo que bastante bien le ha bnscado á este país.

No podemos ser pesimistas y negar que es necesaria la influencia de la Compañía.

Limón jamás se ha visto en tanta desolación como ahora, teniendo centenares de trabajadores que abandonan la provincia por falta de trabajo, el que daba la Compañía en distintas formas, y es por eso que mediante la buena inteligencia de los señores Marsh y Montejo con el Gobierno, se logre entrar en una nueva era de reacción que sea provechosa para todos, sin comprometer la soberanía nacional, y lástima que falleciera el inolvidable filántropo Mr. Minor C. Keith quien siempre dió pru ebas de su amor por Costa Rica, acordándose de esta tierra en los instantes de morir, donando una

EL SALON PARIS

Ya se trasladó el SALON PARIS al local

que ocupó el Banco Rivera, donde atenderá

con esmero a su numerosa y selecta Clientela.

Como siempre ofrece exquisitos platos a la

carta, cafè delicioso y un surtido completo de

fuerte suma para instituciones de JUNTA DE CARIDAD beneficencia.

#### COMPROMISO.

Según informes fidedignos el compromiso que existe entre los caballeros don Paco Gutiérrez y don Filadelfo Granados es puramente privado y de honor; conocida la honradez y carácter de los

El señor Granados haciendo un sacrificio por sus múltiples ocupaciones aceptó la suplencia que una lujosa mayoría de amigos le dieron en magna asamblea, y nos consta que este señor ha puesto todo empeño por el triunfo del señor Gutiérrez, gastando dinero y energías, y don Paco, espontáneamente cumpliendo con un deber de caballero había ofrecido chance a don Filadelfo sin haberselo manifestado, de manera que entre ellos hay buen entendimiento.

También los otros dos partidos van ganando terreno por su activi-

El Dr. Velásquez se nueve y así su compañero el simpático y popular Dr. don Carlos Manuel Fernández y la verdad es que todos los candidatos a la diputación cuentan con buenos elementos, y aqui cabe decir, que hasta que el arriero se muera se sabe de quien son las mulas.

La nominación del prestigiado caballero don Ricardo D. Alvarado le dió más impulso a la candidatura de don Eladio Calvo Fernández y ahora si podemos asegurar que estamos en completa actividad politica pero dentro del mayor orden y civismo y en completa libertad electoral.

Anunciese en EL DEBATE

(Semana del 22 de Dic. de 1929) Papeletas para médicos.-Froilan Corado, Julia Castillo, Mathew Gampbell, Rodrigo Chavez, Pedro Bello, Gilbert Rojas, Eliseo Retana, Berris Person, Manuel Arias, Daniel Kelly, Tobias Guerrero, Humbert Thompson, Carlos Luis Leiton, Robert Brown, Edgar Campos, Fidelina Madrigal, Carolina Wallase, Maria Rojas, Edward Mongrave, Elisa Ovares, Angelica Campos, Benjamin Bravo, Belizario Gutiérrez, Joseph Merson, Pedro Aguilar, Joaquin Mejias, Manuela Alvarez, Otoniel Louis, Marcos Ulloa, Felipe Barrantes, Mary Mc. Adams, Moncerrat Alvarado, Eliseo Espi-noza, Juan Sanchez, Ramón Zuñiga, Winnifredo Francis, Susana Calderón, Francisco Torres, Manuel Mejias.

Pasajes al interior.—Benjamin Arguedas, Rafael A Morales, Tobias Trana, Delfina Hernández, Manuel Arias, Mercedes Gallo, Francisca Ruiz, Ramón Jiménez, Luisa Gallardo, Augusto Marenco, Eliseo Retana, José Salazar, Juana Canaria, Narciza Perez, Rafael Jara, Benigna Villalobos, Angel Camacho, Miguel Montañes, Enrique Brenes, Leonidas Meneses, Margarita Zeledón, José Solano.

CORRESPONSAL

### No Pierda Ud. su Tiempo y su Dinero

Si es que en realidad le gustaría a Ud. reponer y endurecer susa carnes, embelleciendo así su cuerpo; mejorar su Señor Director de digestión, adquirir nuevas fuerzas y enriquecer su sangre, no pierda su tiempo y su dinero tomando CARNOL (pastillas) si lo va Ud. a tomar sin método cifico le producirá a Ud. resultados. En cambio, si se decide Ud. a tomar el CARNOL con regularidad y constancia durante algunas semanas, le pasará a Ud. como a otros hombres y mujeres que lo han tomado y lo están tomando, es decir, su cuerpo se verá más lleno, más atractivo; se sentirá Ud. más fuerte, comerá con más apetito y digerirá mejor lo que coma; aumentarán los glóbulos rojos en su sangre y presentará Ud. mejor semblante. Esta ha sido la experiencia de los que han tomado CARNOL y sin duda será la de Ud. Compre el CARNOL en alguna botica y tómelo con regularidad y constancia durante algunas semanas. Bueno para hombres y mujeres, viejos y niños.

Busque sus Tarjetas de Año Nuevo en la nueva Imprenta Fénix

## Lea siempre El Debate

## CAMPO PAGADO El segundo Sanatorio en Tierra Blanca

"VICTOR"

Agentes exclusivos para Cartago

GARCIA E HIJOS

VICTROLA ORTOFONICA

TELEFONA 62

Ш

EL DEBATE Cartago

Hace algunos días que EL DEy sin sistema una dosis hoy y otra ma- BATE - periódico que tan acertadanana y olvidándose de comprar el se- mente usted dirige-tuvo a bien pugundo frasco antes de que se le con- blicar una carta abierta que yo dicluya el primero. En tal forma descui- rigi al señor Secretario de la Fadada ni el Carnol ni ningún otro espe- cultad de Medicina, en la cual denunciaba graves abusos cometidos por el curandero Eladio Baltodano, en este vecindario.

Más tarde el señor Ministro de Salubridad, en su mismo periódico, se refirió a ella, dándome en todo la razón: es decir, confirmaba el senor Ministro mi tesis de que no puede persona alguna, ni aun siendo ésta médico incorporado, manejar una casa de salud, sin antes poseer una autorización especial de parte del Estado.

Este es en síntesis el asunto a debatir; y en este punto concreto hubiera deseado ver al señor Baltodano desmintiéndome o defendiéndose de de los abusos de que le acuso. Pero he aqaí que mi señor curandero, en jerigonza ininteligible que inserta EL DEBATE del último domingo, se viene con saña dereptil, cuya epidermis ha sido majada, hablando, por así decirlo, ya que no podrá morderme, mi reputación

de hombre honrado. Pocos lectores de su periódico, señor Director, habrán podido comprender ese aborto de erudición publicado por mi querido doctor Boltodano, el cual, dicho sea de paso, ha resultado ni más ni menos, el parto de los montes...empero, yo-obscuro ciudadano-he podido después de todo, sacar en claro que el bueno de mi doctor quiso decir que l eadeudo una suma de dinero (¿?) y que con molestarlo le estoy pagando. ¡Pobrecito este señor!-Verdad?. ¡En qué ridiculo se pone con tanta sandez! ¿Quién que me conozea podrá creer por un momento siquiera que yó, Juan José Loría, pueda deberle algo a este pobre?

Pero dejemos esto que a nadie interesa poco ni mucho y vamos al grano: Decíamos que este individuo abusa de la sencillez de un puebloy burla además descaradamente las leyes de la República.

Aseguramos esto, y aquí lo queremos: confundiendonos con un público mentis ante el cual hemos de doblegarnos si es que puede hacerlo verdaderamene. Mas no habrá tal: este tipo resulta ser un hábil alquimista y sabrá hurtar el cuerpo tantas veces como yo lo

De esta vez entiendo que mi amigo Baltodano quedará muy complacido del favor que le hago por la importancia que he dispensado a su imposible jerga contestandosela en esta forma.

Muy agradecido por la inserción del presente artículo, sirvase señor Director, pasar la cuenta a su atento y S. S.

Juan J. Loria

## Tres Notas

Dentro de pocos días se efectuará la boda de don Ramón Aguilar L. con la señorita Isabel Coto C.

Se encuentra en esta ciudad, procedente de Puntarenas, don Mario Jiménez Tinoco en compañía de su esposa y niños.

Procedente de Santiago estuvo en Cartago la señorita Julia Salazar J. visitando su apreciable familia; siguió para Alajuela, donde permanecerá algunos días.

## AUXILIAR DE LA FELICIDAD

Su dinero lo gana usted trabajando, lo puede conservar ahorrando y puede multiplicarlo anunciando sus negocios en un Periódico selecto.

Departamento de Anuncios de **DEBATE**»

licores extranjeros y del país.

En las cantinas lo más exquisito, en los hogares lo indispensable

EXCLUSIVO DE LA PANADERIA LOS ANGELES DE TADEO MORA G.

NUM. 77

## Avisos Económicos

### Clases de ingles a domicilio

Ofrece dar a precios mód cos caballero que estudió este idioma en el colegio y lo practicó cuatro años en Estados Unidos. Informes en las Oficinas de «EL DBAETE»

Se Alquila Casa grande amue-blada con todos los servicios sanitarios. También cuartos amueblados con o sin alimentación. Informes en estas oficinas.

En la Academia de música de ta señorita Sofía Casal se prestan los insfrumentos para estudiar piano, violín, guitarra, mandolina, y se dan clases a preciss módicos, fren- no. te alHotel Robles.

Todos aquellos Bachilleres que deseen presentarse en Marzo para obtener el título de normalista por suficiencia; los preparo en Pedagogía asegurándoles completo éxito en sus exámenes. Las clases serán diarias de cuatro a cinco de la tarde.

BONIFACIO PEREIRA J

cqsa grande y cómoda en lugar céntrico. También se vende un ararmario en buen estado, un mostrador de sastreria y un espejo. Informes en estas oficinas.

VENDOun motor de un caballo de fuerza, muy barato. Marca Westinghouse. Puede verse funcionar en mi casa de frente el Moli-

Rafael Garro Quesada.

Hoy Domingo 29 de Diciembre Cuatro Colosales y bien Escogidas Funciones

A las 13 hs. EL INIMITABLE ESTRENO DE LAS Cómicas Pathe

A las 2.30 Un Matinée especial para señorilas con la película LAS INTRUSAS

A las 6,30 Gran tanda para familas con la película: La Casa de la Troya

A las 8.30 Excepcional Noche de Gala y Arte Sublime Presentación de A bordo del Vapor Singapore Por la bella Stelle Taylor y Ralph Ince 

Mande sus impresos a la IMPRENTA FENIX

## Constituyen los examenes un

No es mi propósito con el presente artículo ir contra persona determinada, ni tampoco contra institucion docente alguna. Mi único móviles el de plantear un problema que ya muchos, pero muchísimos educadores han planteado y q' yo juzgo de verdadera importancia para los intereses de la comunidad.

La cuestión exámenes se ha venido debatiendo en todas las épocas y en tonos más o menos subidos. Hay quienes opinan que el examen es de importancia capital para determinar la cantidad de conocimientos de un estudiante y quienes que con ese procedimiento jamás se llega a saber lo que un sujeto cualquiera ha aprendido. Dos dilemas hay

CASAS para alquilar una amue-blada con el confort, para familia de jnsto.

esta oficina.

por lo tanto: o son los exámenes una verdadera bendición o constituyen ellos un

Véamos en primer término qué se persigue al examinar estudiantes.

Yo entiendo, y creo q' conmigo todo maestro y educador en general, que el fin de los exámenes no es el de humillar ante un auditorio selecto o no selecto a un joven, ni el de meterle miedo a los demás niños o jóvenes para cuando se les llegue su turno. No; si este fuera el fin, los exámenes seríen una verdadera comedia de corte cómico con algo de trágico, porque, prácticamente así, qué se gana?

Será entonces el camino q' nos lleva a decir con cierta honradez quiénes deben y quiénes no deben pasar de uno a otro grado? Si esta última finalidad tuvieran esas pruebas orales y escritas, en verdad q' Otra sin muebles informará podría decirse: desgraciado el maestro que para juzgar a un

alumno que ha pasado con él más de 200 días necesita aun de exámenes finales.

Qué hizo ese educador, se me antoja ahora decir, durante todo ese tiempo? No sabe al finalizar el año quiénes pueden y quiénes no pueden? Eso es difícil de creer, pero más difícil aun de verlo.

Cómo entonces ha de promoverse, si no es mediante examen?

Creo a mijuicio que hay dos medios, que usados por maestros honrados y directores conscientes, dan los mejores resultados en la práctica escolar. Estos medios a que yome refiero son: eximiendo de las pruebas finales y de las de mediados de curso a todos aquellos que por sus porcentajes elevados se hayan hecho acreedores y «castigando», en cambio, con el examen final a los que por el contrario no se hayan hecho acreedores a tal distinción.

Va sé que con lo que acabo de decir, cualquiera saca esta conclusión: «los que no tienen una inteligencia privile. giada van a ser los perjudicados, los que van a cargarcon todo el San Benito». Otros dirán: «Muchos estudiantes el último mes del año dejarán de estudiar, porque ya tienen el porcentaje requerido para poder pasar». A la primera objeción fácilmente puede contestarse diciendo que pormás que un débil mental trate de sobresalir, ni sin examenes ni con ellos triunfará, o mejor dicho, más fácilmente triunfará con exámenes, porque yo soy de los que piensan también, aun cuando esto último sea raro para algunos, que los más sinvergüenza son los que mejor quedan en esas pruebas, sencillamente porque la tensión nerviosa que sufren los verdaderamente conscientes y por ende responsables de sus actos, no la experimentan los anormales y en tal virtud, con la tranquilidad más grande de la vida, se presentan ante un auditorio. Los que no cuen-

tan con el talento, se valen entonces de la memoria, pero de esa memoria que es como el mármol para grabar en él y como la arena de la playa para grabar en ella un nombre cualquiera. Quiero señalar con este ejemplo a esos pobres séres que pasan mucho tiempo memorizando un asunto, pero que lo olvidan casi enseguida.

Si la escuela tiene como finalidad dar elementos útiles a la comunidad, en la cual se agita, y si los títulos sirven como medíos de introducirse en la profesiones, universidades, etc, no es una verdadera injusticia y hasta delito otorgarlos indebidamente? No sucede muchas veces. (Y es esto lo natural) que un alumno nervioso, tímido, retraído etc., fracase en un examen, pero en cambio que triunfe en las empresas a que se mete?

Ah! si fuera dable a los centros docentes quitar los titulos a toda esa ola de fracasados e ineptos que día tras dia oscurecen el nombre del colegio en el cual estudiaron desfilaria una columna enorme de jóvemes con el horror del fracaso dibujado en el mismo rostro y con una frase de verdad y sabiamente vivida que el examen aquel que lo resvistió de cierta autoridad y de un título, es el más grande de las mentiras; un error pedagogico que tiene como justificación única, la terquedad.

BONIEACIO PEREIRA- J. Cartago, 29 de Dic. de 1929 (CONTINUARA)

## Una visita....

Viene de la página 1

presentarán muy pocos casos, gracias a que ahora estamos aislando los enfermos.-

Si todos colaboramos en la enérgica y activa campaña emprendida por la Secretaría de Salubridad, pronto podremos decir que se concluyó la tifoidea en Cartago

Desea a su numerosa clientela muy feliz y próspero

Hoy domingo 15 Cuatro colosales

funciones

A las 13 hs. Soberbia e interesante película

EL PICARO DE LA SUERTE

LA DIVINA ANANTE

A CAMPO ABIERTO

A las 8.30 Regio Estreno El colosal

APARATO PARLANTE con la super-producción

EL DIABLO Y EL AMOR

REVISTA INTERNACIONAL No. 71

con las últimas palpitaciones del Universo

Estreno de la película de actualidades muudiales

A las 6.45 Tanda de moda; la cinta de éxito

A las 2.30 Matineé; la gran cinta sincronizada

# NUEVO GRANER

AYMERICH & Co.